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COMMISSION DE LA JUSTICE COMMISSIE VOOR JUSTITIE 
 

du 

 

MARDI 31 MAI 2022 

 

Après-midi 

 

______ 

 

 

van 

 

DINSDAG 31 MEI 2022 

 

Namiddag 

 

______ 

 

 

 

 

La discussion des questions est ouverte à 16 h 08 

par Mme Kristien Van Vaerenbergh, présidente. 

 

 

Le texte en italiques est un résumé de la question 

préalablement déposée. 

 

De behandeling van de vragen vangt aan om 

16.08 uur. De vergadering wordt voorgezeten door 

mevrouw Kristien Van Vaerenbergh. 

 

De cursieve tekst is een samenvatting van de tekst 

die de vraagsteller vooraf heeft ingediend.  

 

01 Question de Christophe Lacroix à Vincent 

Van Quickenborne (VPM Justice et Mer du Nord) 

sur "Le régime des pensions octroyées aux 

anciens collaborateurs militaires belges" 

(55027867C) 

 

01 Vraag van Christophe Lacroix aan Vincent 

Van Quickenborne (VEM Justitie en Noordzee) 

over "De regeling inzake pensioenen voor 

Belgische gewezen militaire collaborateurs" 

(55027867C) 

 

01.01  Christophe Lacroix (PS): Vous êtes un des 

seuls à avoir agi. Je compte sur vous pour 

poursuivre le travail entamé en 2020. Certains de 

vos collègues tentent d'échapper à leurs 

responsabilités. 

 

En mai 2021, neuf collaborateurs nazis percevaient 

encore, en Belgique, une pension versée par l'État 

allemand suite à leur engagement dans la 

Wehrmacht et pour l'un d'eux, dans une division 

SS, au titre de dédommagement à la suite de 

dommages corporels encourus pour avoir pris les 

armes pour Hitler. La résolution votée par le 

Parlement demande que les données concernant 

les collaborateurs soient communiquées au 

gouvernement fédéral allemand.  

 

Interrogée sur le suivi accordé à un courrier du 

Collège des procureurs, la ministre de l'Intérieur m'a 

informé que vos services ont reçu une liste de 

181 noms. 

 

 

Comptez-vous fournir cette liste aux autorités 

allemandes? Quelles solutions peuvent-elles être 

mises en place pour ne pas contrevenir au RGPD? 

Avez-vous échangé avec le secrétaire d'État Michel 

à ce sujet? 

 

01.01  Christophe Lacroix (PS): U bent een van 

de weinigen die actie ondernomen heeft. Ik reken 

op u om het in 2020 aangevatte werk voort te 

zetten. Sommige van uw collega's proberen hun 

verantwoordelijkheden te ontlopen. 

 

In mei 2021 ontvingen negen nazicollaborateurs in 

België nog een pensioen van de Duitse Staat naar 

aanleiding van hun werk bij de Wehrmacht en voor 

een van hen zijn werk in een SS-divisie, als 

vergoeding voor lichamelijk letsel dat ze opliepen 

toen ze de wapens opnamen voor Hitler. In de door 

het Parlement goedgekeurde resolutie wordt er 

gevraagd dat de gegevens met betrekking tot de 

collaborateurs aan de Duitse federale regering 

zouden worden overgezonden. 

 

Toen ik de minister van Binnenlandse Zaken een 

vraag stelde in verband met het gevolg dat aan een 

brief van het College van procureurs-generaal 

gegeven werd, antwoordde ze mij dat uw diensten 

een lijst met 181 namen ontvangen hadden.  

 

Zult u die lijst aan de Duitse autoriteiten bezorgen? 

Welke oplossingen zijn er mogelijk, zodat de regels 

van de AVG niet geschonden worden? Hebt u dit 

besproken met staatssecretaris Michel? 
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01.02  Vincent Van Quickenborne, ministre (en 

français): D'après la résolution, il convient d'envoyer 

à la Rhénanie du Nord-Westphalie les données 

portant sur les collaborateurs ayant résidé en 

Belgique pendant la Seconde Guerre mondiale et 

condamnés en Belgique pour faits de collaboration 

avec l'occupant nazi. Je me suis engagé à tout faire 

pour fournir la liste prévue.  

 

 

Avec l'aide du ministre des Affaires étrangères, 

nous avons obtenu les informations suivantes. En 

janvier 2021, il y avait en Belgique neuf 

bénéficiaires de pensions de guerre, parmi lesquels 

quatre invalides de guerre dont trois Allemands 

installés en Belgique à l'issue du conflit, et quatre 

veuves belges d'hommes forcés à travailler en 

Allemagne. Rien ne laisserait penser que ces 

personnes auraient été condamnées pour des faits 

de collaboration.  

 

Nous avons pu établir une liste resserrée de 

181 personnes condamnées pour ce genre de faits 

mais l'intervention du ministère public doit se limiter 

aux seules missions qui sont les siennes. En 

l'absence d'infractions pénales, fiscales ou sociales, 

il ne peut effectuer les recherches demandées sans 

se rendre coupable lui-même d'infraction.  

 

01.02 Minister Vincent Van Quickenborne 

(Frans): Volgens de resolutie moeten de gegevens 

van de collaborateurs die tijdens de Tweede 

Wereldoorlog in België verbleven en in België 

veroordeeld zijn geweest wegens daden van 

collaboratie met de nazibezetter, aan Noordrijn-

Westfalen overgezonden worden. Ik heb me ertoe 

verbonden mijn uiterste best te doen om die lijst te 

verstrekken. 

 

Met de hulp van de minister van Buitenlandse 

Zaken hebben we de volgende informatie 

verkregen. In januari 2021 waren er in België negen 

gerechtigden op oorlogspensioenen, onder wie vier 

oorlogsinvaliden, van wie er drie Duitsers waren die 

zich na het conflict in België gevestigd hadden, en 

vier Belgische weduwen van mannen die 

gedwongen waren in Duitsland te werken. Niets 

wijst erop dat die mensen veroordeeld zouden zijn 

geweest voor daden van collaboratie. 

 

We konden een korte lijst van 181 personen die 

voor dergelijke feiten veroordeeld werden opstellen, 

maar de rol van het Openbaar Ministerie moet 

beperkt blijven tot zijn eigen taken. Bij gebrek aan 

strafrechtelijke, fiscale of sociale inbreuken kan hij 

het gevraagde onderzoek niet verrichten zonder 

zich zelf schuldig te maken aan een strafbaar feit. 

 

La seule possibilité serait d'adapter la loi. 

J'organiserai à cette fin une réunion avec les 

ministres concernés.  

 

De enige mogelijkheid zou erin bestaan de wet te 

wijzigen. Ik zal daartoe een vergadering met de 

betrokken ministers organiseren. 

 

01.03  Christophe Lacroix (PS): Je comprends les 

raisons juridiques qui vous empêchent de 

transmettre la liste des 181 noms. Il faudrait en effet 

modifier la loi. Mais quand ce sera fait, il sera sans 

doute trop tard, sauf à considérer qu'elle trouvera à 

s'appliquer à des cas futurs.  

 

01.03  Christophe Lacroix (PS): Ik begrijp de 

juridische redenen die u beletten om de lijst met de 

181 namen mee te delen. Daarvoor zou de wet 

inderdaad moeten worden gewijzigd. Als de wet 

gewijzigd is zal het wellicht te laat zijn, behalve dat 

die gewijzigde wet dan van toepassing zal zijn op 

toekomstige gevallen. 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

02 Questions jointes de 

- Melissa Depraetere à Vincent Van Quickenborne 

(VPM Justice et Mer du Nord) sur "Les tarifs 

pratiqués par les huissiers de justice et le 

contrôle de leur activité" (55028009C) 

- Katja Gabriëls à Vincent Van Quickenborne 

(VPM Justice et Mer du Nord) sur "Les honoraires 

facturés illégalement par les huissiers de justice" 

(55028130C) 

 

02 Samengevoegde vragen van 

- Melissa Depraetere aan Vincent 

Van Quickenborne (VEM Justitie en Noordzee) 

over "De tarieven van gerechtsdeurwaarders en 

de controle op hun activiteit" (55028009C) 

- Katja Gabriëls aan Vincent Van Quickenborne 

(VEM Justitie en Noordzee) over "De door 

gerechtsdeurwaarders onwettig aangerekende 

erelonen" (55028130C) 

 

02.01  Katja Gabriëls (Open Vld): L'imputation 

injustifiée de frais par des huissiers de justice n'est 

pas un phénomène nouveau. La Chambre nationale 

des huissiers de justice, le Vlaamse Belastingdienst 

et le Collège des procureurs généraux ont déjà 

02.01  Katja Gabriëls (Open Vld): Het 

onrechtmatig aanrekenen van kosten door 

gerechtsdeurwaarders is niet nieuw. De Nationale 

Kamer van Gerechtsdeurwaarders, de Vlaamse 

belastingdienst en het College van procureurs-
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réagi précédemment à ces pratiques inacceptables. 

 

 

Où le cabinet en est-il dans la réforme des tarifs? 

Va-t-on également détecter et combattre 

proactivement les abus? Quelle est l'ampleur des 

abus? 

 

generaal reageerden eerder al op deze 

onaanvaardbare praktijken.  

 

Hoever staat het kabinet met de hervorming van de 

tarieven? Zal men misbruik ook proactief opsporen 

én aanpakken? Wat is de omvang van het 

misbruik? 

 

02.02  Vincent Van Quickenborne, ministre (en 

néerlandais): Les discussions entre les autorités 

compétentes concernant la modification de l'arrêté 

royal de 1976 relatif aux tarifs des huissiers de 

justice sont en cours. Après l'été, le gouvernement 

discutera d'un avant-projet de loi au sujet d'une 

modernisation plus large de leur statut. 

 

 

Le régime tarifaire actuel est complexe et opaque et 

doit dès lors être réexaminé. La simplicité, la 

transparence et une réduction effective des frais 

seront les maîtres-mots à cet égard. Dans 

l'intervalle, il a été demandé à la Chambre nationale 

de m'informer régulièrement du respect des 

obligations légales. Des contrôles automatisés 

seront également effectués par le biais de la base 

de données des actes accomplis par les huissiers 

de justice. 

 

La Chambre nationale ne dispose pas de chiffres 

concernant les abus éventuels. L'imputation 

injustifiée de frais est inacceptable et je suis 

convaincu que la plupart des huissiers de justice 

partagent cet avis. L'organisation professionnelle 

doit, le cas échéant, prendre des mesures 

disciplinaires. Je souhaite d'ailleurs encore réformer 

et objectiver le droit disciplinaire pour les huissiers 

de justice. 

 

02.02 Minister Vincent Van Quickenborne 

(Nederlands): De besprekingen tussen de 

bevoegde instanties over de wijziging van het KB 

van 1976 betreffende de 

gerechtsdeurwaarderskosten zijn volop aan de 

gang. Een voorontwerp van wet over een ruimere 

modernisering van hun statuut zal na de zomer door 

de regering worden besproken.  

 

De huidige tariefregeling is complex en 

ondoorzichtig en moet daarom worden herbekeken. 

Daarbij staan eenvoud, transparantie en een 

effectieve kostenverlaging voorop. In afwachting 

werd de Nationale Kamer gevraagd mij regelmatig 

in te lichten over de naleving van de wettelijke 

verplichtingen. Er komen ook geautomatiseerde 

controles via de databank van de aktes van 

gerechtsdeurwaarders.  

 

 

De Nationale Kamer beschikt niet over cijfers 

inzake mogelijke misbruiken. Het onterecht 

aanrekenen van kosten is onaanvaardbaar en ik 

ben er zeker van dat ook de meeste 

gerechtsdeurwaarders daar zo over denken. De 

beroepsorganisatie moet ter zake zo nodig 

tuchtrechtelijk optreden. Ik wil trouwens het 

tuchtrecht voor gerechtsdeurwaarders nog 

hervormen en objectiveren.  

 

02.03  Katja Gabriëls (Open Vld): Les huissiers de 

justice doivent chercher des solutions et, dans la 

mesure du possible, jouer un rôle de médiation. Ce 

qu'ils font pour la plupart. C'est pourquoi les abus 

doivent être combattus. 

 

02.03  Katja Gabriëls (Open Vld): Deurwaarders 

moeten zoeken naar oplossingen en waar mogelijk 

bemiddelen. De meesten doen dat ook. Daarom 

moeten misbruiken worden aangepakt.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

03 Question de Philippe Goffin à Vincent 

Van Quickenborne (VPM Justice et Mer du Nord) 

sur "Les nouveaux programmes informatiques 

pour le système pénitentiaire" (55028072C) 

 

03 Vraag van Philippe Goffin aan Vincent 

Van Quickenborne (VEM Justitie en Noordzee) 

over "De nieuwe computerprogramma's voor het 

gevangeniswezen" (55028072C) 

 

03.01  Philippe Goffin (MR): Dans le cadre de la 

numérisation des prisons, vous avez indiqué avoir 

lancé des marchés publics pour des applications 

numériques, dont le successeur du programme 

SIDIS-SUITE de gestion des dossiers, le 

programme EPICURE relatif aux soins de santé en 

prison, et une application favorisant la formation des 

03.01  Philippe Goffin (MR): In het kader van de 

digitalisering van de gevangenissen hebt u 

aangegeven dat u een openbare aanbesteding 

uitgeschreven hebt voor digitale applicaties, 

waaronder de opvolger van het programma Sidis 

Suite voor het detentiebeheer, het programma 

Epicure met betrekking tot de gezondheidszorg in 
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détenus. Leur implémentation doit se faire en 

symbiose avec le terrain.  

 

 

 

Où en est cette numérisation? La multiplication des 

applications et des plateformes entraîne une 

lourdeur administrative et un manque de 

centralisation. Une application permettant un accès 

centralisé aux informations est-elle prévue? 

Comment prenez-vous en compte les desiderata du 

terrain?  

 

de gevangenissen, en een applicatie ter 

bevordering van de opleiding van gedetineerden. 

De uitvoering daarvan moet met het werkveld 

afgestemd worden. 

 

Hoe staat het met die digitalisering? De toename 

van het aantal applicaties en platforms leidt tot veel 

administratieve rompslomp en een gebrek aan 

centralisatie. Komt er een applicatie waardoor men 

gecentraliseerd toegang tot informatie krijgt? Hoe 

houdt u rekening met de wensen van de 

veldwerkers? 

 

03.02  Vincent Van Quickenborne, ministre (en 

français): Le dossier d'attribution du successeur de 

SIDIS-SUITE est en phase finale. L'entreprise 

sélectionnée en sera prochainement informée. Le 

développement et l'implémentation de la nouvelle 

application prendront 18 mois. La livraison est 

prévue fin 2023.  

 

 

Quant à la plateforme de services pour les détenus, 

un projet de rapport d'attribution a été soumis à 

l'Inspection des Finances. Il pourra alors être 

attribué. Un calendrier sera ensuite établi avec 

l'adjudicataire. 

 

 

Pour le dossier "patients électroniques", les deux 

précédentes adjudications n'ayant pas abouti, une 

troisième est en préparation selon une procédure 

sans mise en concurrence. Le cahier des charges 

sera rapidement soumis à l'avis de l'Inspection des 

Finances, avant publication.  

 

 

Les trois projets de numérisation visent des cibles 

distinctes. Les bases de données qui remplaceront 

SIDIS-SUITE et EPICURE centralisent des 

informations consultables par le personnel des 

services centraux et des établissements 

pénitentiaires, dans la limite des droits qui leur sont 

conférés.  

 

03.02 Minister Vincent Van Quickenborne 

(Frans): Het dossier voor de gunning van de 

opvolger van Sidis Suite bevindt zich in de eindfase. 

De geselecteerde onderneming zal binnenkort op 

de hoogte gebracht worden. De ontwikkeling en 

invoering van de nieuwe applicatie zullen 18 

maanden in beslag nemen. De oplevering is 

gepland voor eind 2023. 

 

Wat het dienstenplatform voor gedetineerden 

betreft, werd er een ontwerpgunningsverslag 

voorgelegd aan de Inspectie van Financiën. De 

opdracht zal daarna gegund kunnen worden. 

Vervolgens zal er met de geselecteerde 

opdrachtnemer een tijdschema opgesteld worden. 

 

Voor het dossier van de elektronische 

patiëntendossiers wordt er een derde aanbesteding 

voorbereid volgens een procedure zonder oproep 

tot mededinging, aangezien de twee eerdere 

aanbestedingen geen resultaat opgeleverd hebben. 

Het bestek zal vóór publicatie voor advies aan de 

Inspectie van Financiën voorgelegd worden. 

 

De drie digitaliseringsprojecten hebben 

verschillende doelstellingen. In de gegevensbanken 

die Sidis Suite en Epicure zullen vervangen, wordt 

informatie gecentraliseerd die door het personeel 

van de centrale diensten en van de gevangenissen 

geraadpleegd kan worden, binnen de grenzen van 

de hun toegekende rechten. 

 

L'interopérabilité est une exigence pour tous les 

nouveaux systèmes, afin de faciliter le 

fonctionnement des services en permettant le 

transfert maximal de données. 

 

Les acteurs de terrain ont été impliqués dans la 

rédaction des cahiers des charges. Des experts des 

services centraux et des prisons participent aux 

groupes de travail créés pour définir les besoins des 

entreprises. Le personnel sera formé avant la mise 

en service des applications.  

 

De interoperabiliteit is een vereiste voor alle nieuwe 

systemen, teneinde de werking van de diensten te 

vergemakkelijken en de maximale overdracht van 

gegevens mogelijk te maken. 

 

De actoren in het veld werden betrokken bij de 

opmaak van de bestekken. De experten van de 

centrale diensten en van de gevangenissen nemen 

deel aan de werkgroepen die werden opgericht voor 

het definiëren van de behoeften. Het personeel zal 

opgeleid worden voordat de toepassingen in bedrijf 

worden gesteld.  
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L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

04 Questions jointes de 

- Philippe Goffin à Vincent Van Quickenborne 

(VPM Justice et Mer du Nord) sur "Le travail en 

prison" (55028073C) 

- Sophie Rohonyi à Vincent Van Quickenborne 

(VPM Justice et Mer du Nord) sur "L’évolution 

des conditions de travail dans les prisons" 

(55028238C) 

 

04 Samengevoegde vragen van 

- Philippe Goffin aan Vincent Van Quickenborne 

(VEM Justitie en Noordzee) over 

"Gevangenisarbeid" (55028073C) 

- Sophie Rohonyi aan Vincent Van Quickenborne 

(VEM Justitie en Noordzee) over "De evolutie van 

de arbeidsvoorwaarden in de gevangenissen" 

(55028238C) 

 

04.01  Philippe Goffin (MR): Les possibilités de 

travail en prison ne semblent pas pleinement 

exploitées, notamment en raison d'un manque de 

personnel pour encadrer ce travail.  

 

Que pensez-vous du travail en prison et de son 

caractère bénéfique? Comment sont désignées les 

entreprises qui s'y adonnent? Comment s'effectue 

la répartition de la rémunération versée par 

l'employeur? Une part revient-elle à l'établissement 

pénitentiaire? Étendrez-vous les possibilités de 

travail en prison? Prévoit-on d'augmenter les 

moyens? Ne faudrait-il pas faire de même pour les 

formations en prison?  

 

04.01  Philippe Goffin (MR): De mogelijkheden 

voor gevangenisarbeid lijken niet volledig te worden 

benut, met name wegens een tekort aan personeel 

om de gedetineerden bij dat werk te begeleiden.  

 

Hoe staat u tegenover gevangenisarbeid en het 

positieve effect ervan? Hoe worden de bedrijven die 

ervan gebruikmaken, geselecteerd? Hoe wordt de 

door de werkgever gestorte vergoeding verdeeld? Is 

een deel ervan bestemd voor de penitentiaire 

inrichting? Zult u de mogelijkheden voor 

gevangenisarbeid uitbreiden? Zullen er meer 

middelen voor uitgetrokken worden? Zou men niet 

hetzelfde moeten doen voor de opleidingen in de 

gevangenissen? 

 

04.02  Sophie Rohonyi (DéFI): Selon la Ligue des 

droits humains, les détenus perçoivent le travail en 

prison comme une exploitation ou comme une 

faveur à obtenir. Des initiatives ont été prises pour 

en faire un outil de réinsertion sociale mais la 

situation reste insatisfaisante. 

 

 

Combien de détenus travaillent-ils en prison? Les 

détenus en préventive y ont-ils accès? Comment le 

directeur de la prison attribue-t-il le travail 

disponible? Quelles sont les conditions de 

sélection? Les procédures sont-elles harmonisées 

pour toutes les prisons? Confirmez-vous les listes 

d’attente pour travailler? Que comprend votre projet 

Cellmade sur les barèmes de rémunération? À quoi 

affecte-t-on les bénéfices? 

 

 

Les détenus disposent-ils d’un repos hebdomadaire 

ou de congés payés? Quelle est la place de la 

médecine du travail et des contrôles sur les 

conditions de travail des détenus? Est-il toujours 

pertinent que le travail en prison ne fasse pas l'objet 

d'un contrat de travail? Quand aura lieu la première 

évaluation du projet Cellmade? Faut-il réitérer le 

sondage auprès des détenus? 

 

04.02  Sophie Rohonyi (DéFI): Volgens de Ligue 

des droits humains beschouwen gedetineerden 

gevangenisarbeid als een vorm van uitbuiting of als 

een gunst die wordt verleend. Er werden initiatieven 

genomen om gevangenisarbeid tot een instrument 

voor sociale re-integratie om te vormen, maar de 

situatie laat nog altijd te wensen over. 

 

Hoeveel gedetineerden verrichten er 

gevangenisarbeid? Komen gedetineerden in 

voorlopige hechtenis ervoor in aanmerking? Hoe 

wijst de gevangenisdirecteur het beschikbare werk 

toe? Wat zijn de selectievoorwaarden? Zijn er 

uniforme procedures voor alle gevangenissen? 

Bevestigt u dat er wachtlijsten zijn voor de 

gevangenisarbeid? Waarin voorziet uw project 

Cellmade met betrekking tot de loonbarema's? Wat 

gebeurt er met de opbrengst?  

 

Krijgen de gedetineerden een wekelijkse rustdag of 

betaald verlof? Wat is de plaats van de 

arbeidsgeneeskunde en de controles op de 

arbeidsomstandigheden van de gedetineerden? Is 

het nog opportuun dat gevangenisarbeid niet onder 

een arbeidsovereenkomst valt? Wanneer zal het 

project Cellmade voor de eerste keer geëvalueerd 

worden? Vindt u dat er opnieuw een enquête onder 

de gedetineerden gehouden moet worden? 

 

04.03 Vincent Van Quickenborne, ministre (en 

français): Le travail en prison est favorable à la 

04.03 Minister Vincent Van Quickenborne 

(Frans): Gevangenisarbeid komt de 
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réinsertion sociale, il donne du sens à la vie en 

prison et réduit la récidive. Les activités élargies du 

travail pénitentiaire, sous le nom de Cellmade, sont 

décrites dans un arrêté royal: travaux domestiques, 

formations professionnelles qualifiantes, travail 

dans les ateliers de production et ateliers pour des 

entrepreneurs privés.  

 

 

 

On établit un contrat avec les entreprises souhaitant 

faire réaliser des travaux dans le cadre 

pénitentiaire. Le responsable Cellmade calcule le 

prix correspondant au type de travail demandé. 

Cellmade conclut des contrats standard, mais des 

contrats spécifiques sont possibles pour diversifier 

le travail proposé. Vu la diversité des activités, on 

ne peut harmoniser totalement les procédures 

d'octroi.  

 

 

 

Les détenus désireux de travailler le signalent à la 

direction, sont mis sur une liste d'attente et appelés 

en ordre utile quand un poste est disponible. Le 

directeur de l'établissement évalue si le détenu 

convient pour le poste.  

 

maatschappelijke re-integratie ten goede, geeft zin 

aan het leven in de gevangenis en helpt recidive 

terug te dringen. De verruimde activiteiten die in het 

raam van de gevangenisarbeid uitgevoerd kunnen 

worden, onder de noemer van Cellmade, staan 

beschreven in een koninklijk besluit: huishoudelijk 

werk, kwalificerende beroepsopleidingen, werk in 

productieateliers en in werkplaatsen voor 

privéondernemers.  

 

Er wordt een contract opgesteld met de bedrijven 

die in het kader van de gevangenisarbeid 

opdrachten willen laten uitvoeren. De 

verantwoordelijke van Cellmade berekent de prijs 

die overeenstemt met het soort werk dat gevraagd 

wordt. Cellmade sluit standaardcontracten, maar 

het is ook mogelijk om specifieke contracten te 

sluiten teneinde het arbeidsaanbod te diversifiëren. 

Gelet op de verscheidenheid van de activiteiten 

kunnen de toekenningsprocedures niet volledig 

geharmoniseerd worden.  

 

De gedetineerden die arbeid willen verrichten, 

melden dat aan de directie, worden op een 

wachtlijst gezet en in volgorde op basis van 

geschiktheid opgeroepen zodra er een plaats 

beschikbaar is. De directeur van de inrichting 

evalueert of de gedetineerde geschikt is voor de 

functie.  

 

Le montant d'1 euro/heure est la gratification 

moyenne octroyée pour travaux domestiques, 

comme distribuer les repas. Le budget global, 

passé de 3,7 millions en 2020 à 4,1 millions en 

2021, a permis d'augmenter la gratification 

moyenne à 1,10 euro/heure. Ces gratifications 

varient selon les établissements: des travaux 

pénibles sont mieux rémunérés. 

 

Pour le travail en atelier, le tarif de base de 

Cellmade est de 6 euros/heure. Les ateliers de 

production occupent en moyenne 200 détenus 

gratifiés à 1,80 euro/heure. Les ateliers 

entrepreneurs occupent environ 1 500 détenus, 

payés 2,5 euro/heure. Les 700 détenus qui suivent 

une formation professionnelle reçoivent 

0,70 euro/heure. Les 2 300 détenus affectés à des 

tâches domestiques reçoivent en moyenne 

1,10 euro/heure. 

 

L'établissement pénitentiaire ne reçoit pas un 

pourcentage spécifique des montants des contrats 

conclus avec les entrepreneurs. Les revenus de 

Cellmade sont redistribués pour financer des 

formations ou des projets bien-être qui visent à 

améliorer les conditions de détention des détenus.  

 

De gemiddelde vergoeding voor huishoudelijk werk, 

zoals het opdienen van de maaltijden, bedraagt 

1 euro per uur. Dankzij de toename van het globale 

budget van 3,7 miljoen euro in 2020 tot 4,1 miljoen 

in 2021 kon de gemiddelde vergoeding tot 1,10 euro 

per uur opgetrokken worden. Die vergoedingen 

variëren volgens de instellingen: zwaar werk wordt 

beter vergoed.  

 

Voor het werk in de werkplaatsen bedraagt het 

basistarief van Cellmade 6 euro per uur. In de 

productiewerkplaatsen werken er gemiddeld 

200 gedetineerden, die 1,80 euro per uur 

ontvangen. In de ondernemerswerkplaatsen werken 

er ongeveer 1.500 gevangenen, die 2,50 euro per 

uur betaald krijgen. De 700 gedetineerden die een 

beroepsopleiding volgen, ontvangen 0,70 euro per 

uur. De 2.300 gevangenen die huishoudelijk werk 

verrichten, ontvangen gemiddeld 1,10 euro per uur. 

 

De penitentiaire instelling ontvangt geen specifiek 

percentage van de bedragen van de contracten die 

met de ondernemers gesloten worden. De 

ontvangsten van Cellmade worden herverdeeld om 

opleidingen of welzijnsprojecten ter verbetering van 

de detentieomstandigheden van de gevangen te 

financieren. 
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Je suis un fervent défenseur de l'extension des 

possibilités de travail, qui sont bénéfiques aux 

conditions de détention et à la réinsertion. 

 

 

Depuis 2022, Cellmade gère l'intervention financière 

dans les formations générales, en plus des 

formations professionnelles et qualifiantes. Il faut 

attendre l'évaluation de ce changement avant de 

prendre d'autres initiatives.  

 

 

Environ 40 % des détenus sont occupés dans les 

quatre piliers du travail en prison. Les détenus en 

détention provisoire ont accès au travail. Les listes 

d'attente fluctuent en fonction des offres. Si les 

détenus ne travaillent pas dans le cadre d'un contrat 

de travail, la loi sur l'aménagement du temps de 

travail est applicable. Leurs heures sont limitées 

aux normes fixées par la loi de 2000. Il n'y a pas 

d'indemnité lorsqu'ils ne travaillent pas, sauf en cas 

de grève, où une indemnité de 0,75 euro/heure est 

versée. Ils ont droit à un congé annuel et à des 

repos hebdomadaires, mais pas à des congés 

payés. Ils bénéficient de la protection de la loi sur le 

bien-être et la sécurité sur les lieux de travail. Le 

service interne pour la prévention et la protection au 

travail rend un avis avant le début de tout travail, et 

visite les établissements pénitentiaires. Un détenu 

ne bénéficie pas d'une assurance maladie mais 

reçoit des soins de santé gratuits. En cas d'accident 

de travail, des indemnisations peuvent être prises 

en charge par Cellmade.  

 

Ik ben een warm pleitbezorger van de uitbreiding 

van de arbeidsmogelijkheden, die de 

detentieomstandigheden en de re-integratie ten 

goede komen. 

 

Sinds 2022 beheert Cellmade niet alleen de 

financiële tegemoetkoming voor beroeps- en 

kwalificerende opleidingen, maar ook voor 

algemene opleidingen. We moeten de evaluatie van 

die verandering afwachten voordat er verdere 

initiatieven genomen worden. 

 

Ongeveer 40 % van de gedetineerden is werkzaam 

in de vier pijlers van de gevangenisarbeid. 

Gedetineerden in voorlopige hechtenis hebben 

toegang tot werk. Wachtlijsten schommelen in 

functie van het aanbod. Als gedetineerden niet in 

het kader van een arbeidsovereenkomst werken, is 

de wetgeving inzake arbeidstijd van toepassing. 

Hun uren zijn beperkt tot de bij de wet van 2000 

vastgestelde normen. Ze krijgen geen vergoeding 

als ze niet werken, behalve in het geval van een 

staking: dan ontvangen ze een vergoeding van 

0,75 euro/uur. Ze hebben recht op jaarlijks verlof en 

wekelijkse rusttijden, maar niet op betaalde 

vakantiedagen. Ze worden beschermd door de wet 

op het welzijn en de veiligheid op het werk. De 

interne dienst voor preventie en bescherming op het 

werk brengt een advies uit voordat een 

gedetineerde begint te werken en voert bezoeken in 

de gevangenissen uit. Gedetineerde hebben geen 

ziekteverzekering maar krijgen gratis 

gezondheidszorg. Bij een arbeidsongeval kan 

Cellmade een schadevergoeding uitbetalen. 

 

Le médecin du travail n'est responsable que de la 

santé du personnel, pas de celle des détenus, qui 

relèvent du service médical de la prison. 

 

 

La régie du travail pénitentiaire existe depuis 

longtemps. Il est difficile de parler d'une première 

évaluation. Mais je défends fermement l'offre 

d'emplois aux détenus et je compte améliorer le 

service de Cellmade.  

 

De arbeidsarts staat enkel in voor de gezondheid 

van het personeel, niet voor die van de 

gedetineerden, waarvoor de medische dienst van 

de gevangenis verantwoordelijk is. 

 

De Regie van de Gevangenisarbeid bestaat al lang. 

We kunnen bezwaarlijk spreken van een eerste 

evaluatie. Ik ben echter een felle pleitbezorger van 

werk voor gedetineerden en ik ben van plan om de 

dienstverlening van Cellmade te verbeteren. 

 

04.04  Philippe Goffin (MR): Beaucoup reste à 

faire. Je me réjouis de votre intérêt pour cette façon 

de fonctionner. 

 

04.04  Philippe Goffin (MR): Er is nog veel werk 

aan de winkel. Ik ben blij dat u belangstelling toont 

voor die manier van werken. 

 

04.05  Sophie Rohonyi (DéFI): Le travail en prison 

contribue à réduire la récidive mais à condition 

d'être correctement encadré et rétribué. Notre 

ancien ministre de l'Emploi à Bruxelles avait mis en 

place un plan d'action global pour la mise à l'emploi, 

la formation et la validation des compétences des 

détenus. Aujourd'hui, cet encadrement fait défaut et 

l'offre de formations et d'emplois est peu accessible 

04.05  Sophie Rohonyi (DéFI): Gevangenisarbeid 

draagt bij tot het terugdringen van recidive, maar 

alleen als er sprake is van een correcte omkadering 

en vergoeding. Onze voormalige minister van Werk 

in Brussel had een globaal actieplan uitgewerkt voor 

de tewerkstelling en opleiding van gedetineerden en 

de validering van hun competenties. Vandaag is die 

omkadering er niet en is het aanbod aan 
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ou insuffisante.  

 

 

Si à peine 40 % des détenus travaillent, combien 

végètent sur des listes d'attente? Par ailleurs, 

l'absence d'encadrement contribue à des abus en 

termes d'horaires, de sécurité et de rémunération, 

dont les montants semblent dérisoires.  

 

opleidingen en jobs niet erg toegankelijk of 

ontoereikend. 

 

Als slechts 40 % van de gedetineerden werkt, 

hoeveel staan er dan wortel te schieten op een 

wachtlijst? Bovendien leidt het gebrek aan 

omkadering tot misbruik op het stuk van 

uurroosters, veiligheid en vergoeding, gelet op de 

belachelijk lage bedragen. 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

05 Question de Philippe Goffin à Vincent 

Van Quickenborne (VPM Justice et Mer du Nord) 

sur "La présence de psychologues et médecins 

généralistes en prison" (55028074C) 

 

05 Vraag van Philippe Goffin aan Vincent 

Van Quickenborne (VEM Justitie en Noordzee) 

over "De zorg door psychologen en huisartsen in 

de gevangenissen" (55028074C) 

 

05.01  Philippe Goffin (MR): Lors de ma visite à la 

prison de Lantin, la direction indiquait qu'un seul 

psychologue était mis à disposition deux fois par 

semaine pendant trois heures, ce qui est dérisoire 

pour 720 détenus. Il est chargé d'évaluer le profil 

psychologique des détenus entrants dans le cadre 

de la détention prévention et de réaliser les 

évaluations psychologiques sollicitées par le TAP. 

Le temps restant, soit presque rien, est dédié à 

l'accompagnement des détenus. Le délai d'attente 

pour un rendez-vous est de plusieurs mois. La 

pénurie de médecins généralistes oblige les 

établissements à se tourner vers le service 

d'urgence des hôpitaux, avec des transferts qui 

mobilisent des moyens humains et financiers. 

 

 

 

 

 

Cette situation constitue un frein à la réinsertion des 

détenus. Il faut y répondre dans le cadre de la lutte 

contre la récidive et de votre travail pour une justice 

et une détention plus humaines.  

 

 

Quels moyens allez-vous mettre en œuvre pour 

apporter des solutions? 

 

05.01  Philippe Goffin (MR): Tijdens mijn bezoek 

aan de gevangenis van Lantin meldde de directie 

me dat er twee keer per week gedurende drie uur 

één psycholoog ter beschikking stond, wat 

belachelijk weinig is voor 720 gedetineerden. De 

psycholoog is belast met de evaluatie van het 

psychologisch profiel van de in het kader van de 

voorlopige hechtenis binnenkomende gevangenen 

en met de door de SURB gevraagde 

psychologische screenings. De resterende tijd, die 

er dus omzeggens niet is, wordt besteed aan de 

begeleiding van de gedetineerden. De wachttijd om 

een afspraak te krijgen beloopt verscheidene 

maanden. Door het tekort aan huisartsen zien de 

instellingen zich verplicht om een beroep te doen op 

de spoeddiensten van de ziekenhuizen. Om de 

gevangenen naar die diensten over te brengen 

moeten er menselijke en financiële middelen 

uitgetrokken worden.  

 

Deze situatie belemmert de reclassering van de 

gedetineerden. In het raam van de bestrijding van 

recidive en uw inspanningen voor een menselijkere 

justitie en detentie, moet er hiervoor een oplossing 

gezocht worden.  

 

Welke middelen zult u inzetten om oplossingen aan 

te reiken?  

 

05.02  Vincent Van Quickenborne, ministre (en 

français): J'ai déjà répondu à cette question dans 

ma réponse à une question de Mme Matz.  

 

05.02 Minister Vincent Van Quickenborne 

(Frans): In mijn antwoord op een vraag van 

mevrouw Matz heb ik die vraag reeds beantwoord.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

06 Question de Katleen Bury à Vincent Van 

Quickenborne (VPM Justice et Mer du Nord) sur 

"Les délits d'ordre sexuel sur les réseaux 

sociaux" (55028147C) 

 

06 Vraag van Katleen Bury aan Vincent Van 

Quickenborne (VEM Justitie en Noordzee) over 

"Seksuele misdrijven via sociale media" 

(55028147C) 

 

06.01  Katleen Bury (VB): Récemment, la maman 06.01  Katleen Bury (VB): Onlangs ontving een 
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d'une fillette de quatre ans a reçu, sur Snapchat, 

des messages d'un homme qui voulait avoir des 

relations sexuelles avec l'enfant. Cette dame a 

montré les messages à la police, l'homme a été 

arrêté et traduit devant le juge d'instruction, qui a 

procédé à une mise en liberté sous conditions. 

 

Le ministre sait-il si le nombre de cas d'abus 

sexuels potentiels sur les médias sociaux est en 

augmentation? A-t-il élaboré un plan d'action pour 

lutter contre ce phénomène? 

 

moeder via Snapchat berichten van een man die 

seksuele betrekkingen wou hebben met haar 

vierjarig dochtertje. De moeder stapte hiermee naar 

de politie, de man werd opgepakt en voorgeleid 

voor de onderzoeksrechter, die hem vrijliet onder 

voorwaarden. 

 

Weet de minister of het aantal gevallen van 

potentieel seksueel misbruik via de sociale media 

toeneemt? Heeft hij hiervoor een plan van aanpak? 

 

06.02  Vincent Van Quickenborne, ministre (en 

néerlandais): Dans le nouveau droit pénal sexuel, 

nous avons créé une section distincte pour toutes 

les formes d'exploitation sexuelle des mineurs. Par 

ailleurs, nous devons être attentifs à un nouveau 

phénomène qui se développe dans le monde entier, 

à savoir l'abus sexuel numérique. Nous avons 

dégagé un budget de 186 000 euros en faveur du 

projet Arachnid de Child Focus, qui vise à dépister 

les images d'abus sexuels à l'égard de mineurs sur 

internet. Le nombre de signalements augmente très 

rapidement. 

 

Le problème majeur concerne toutefois les 

conversations cryptées, qui permettent de 

dissimuler les abus. Ces pratiques ne consistent 

pas uniquement à échanger des images, mais 

également à attirer des mineurs. Heureusement, 

dans ce cas concret, la mère a alerté la police. 

 

Nous souhaitons améliorer la coopération entre 

Child Focus et les entreprises de réseaux sociaux, 

afin de permettre une intervention rapide en cas de 

signaux d'abus sexuels en ligne. Une concertation a 

déjà été menée à ce propos avec Meta, Child 

Focus et moi-même. Les parquets et la police 

doivent également pouvoir coopérer efficacement 

avec les entreprises de réseaux sociaux dans le 

cadre de la lutte contre les abus sexuels 

numériques. C'est pourquoi j'entends proposer à 

l'Institut de formation judiciaire (IFJ) d'élaborer une 

formation spécialisée pour les magistrats sur les 

violences sexuelles numériques, en mettant l'accent 

sur les abus d'enfants. 

 

06.02 Minister Vincent Van Quickenborne 

(Nederlands): In het nieuwe seksueel strafrecht 

hebben we een aparte afdeling gecreëerd voor alle 

vormen van seksuele uitbuiting van minderjarigen. 

Daarnaast moeten we echter oog hebben voor een 

nieuw fenomeen dat wereldwijd in opmars is, 

namelijk het digitaal seksueel misbruik. We hebben 

een budget van 186.000 euro vrijgemaakt voor het 

project-Arachnid van Child Focus, dat beelden van 

seksueel misbruik van minderjarigen opspoort op 

het internet. Het aantal meldingen neemt heel snel 

toe. 

 

Het grote probleem zijn echter de versleutelde 

gesprekken, waarbij het misbruik verdoken blijft. 

Het gaat dan niet enkel om beelden, maar ook over 

het lokken van minderjarigen. Gelukkig is de 

moeder in dit concrete geval wel naar de politie 

gestapt.  

 

We willen de samenwerking tussen Child Focus en 

socialemediabedrijven verbeteren, zodat er snel kan 

worden opgetreden bij signalen van seksueel 

misbruik online. Er heeft hierover al een overleg 

plaatsgevonden met Meta, Child Focus en mezelf. 

Ook de parketten en de politie moeten vlot kunnen 

samenwerken met de socialemediabedrijven in de 

strijd tegen digitaal seksueel misbruik. Daarom wil 

ik voorstellen aan het Instituut voor Gerechtelijke 

Opleiding (IGO) om een gespecialiseerde opleiding 

voor magistraten over digitaal seksueel geweld uit 

te werken, met een focus op kindermisbruik. 

 

06.03  Katleen Bury (VB): Le projet Arachnid porte 

sur la pornographie enfantine; dans le cas 

mentionné, une enfant de quatre ans a été 

approchée par l'intermédiaire de sa mère. Nous ne 

sommes, certes, pas autorisés à intervenir dans les 

procédures judiciaires, mais je trouve étrange que 

le juge d'instruction ait libéré l'homme en question. 

Le ministre peut-il envisager d'obliger les juges, en 

pareils cas, à solliciter un avis avant de prendre une 

décision? 

 

06.03  Katleen Bury (VB): Het project-Arachnid 

gaat over kinderporno, in de geschetste casus werd 

een vierjarig kindje echter gelokt via de moeder. Wij 

mogen niet tussenkomen in gerechtelijke 

procedures, maar ik vind het toch vreemd dat de 

onderzoeksrechter de man heeft vrijgelaten. Kan de 

minister overwegen om in zulke gevallen rechters 

toch te verplichten om advies in te winnen alvorens 

te beslissen? 
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L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

07 Question de Ben Segers à Vincent Van 

Quickenborne (VPM Justice et Mer du Nord) sur 

"L'exploitation sexuelle sur les réseaux sociaux" 

(55028234C) 

 

07 Vraag van Ben Segers aan Vincent Van 

Quickenborne (VEM Justitie en Noordzee) over 

"Seksuele uitbuiting via sociale media" 

(55028234C) 

 

07.01  Ben Segers (Vooruit): Les jeunes filles sont 

de plus en plus souvent victimes d'exploitation sur 

les médias sociaux, notamment par l'intermédiaire 

de pages shout out. Par ce biais, leur profil est mis 

en avant en échange de photos dénudées. Le 

ministre est partisan d'une politique proactive. Or, 

les profils d'appât peuvent jouer un rôle à cet égard.  

 

Le ministre a-t-il déjà organisé des concertations 

avec Meta à ce sujet? Prendra-t-il des initiatives afin 

de concrétiser cette politique? Le Code de droit 

économique ne devrait-il pas être modifié de 

manière à soumettre également les médias sociaux 

et les fournisseurs de services à l'obligation 

générale de rechercher activement les situations ou 

les faits faisant présumer l'existence d'activités 

suspectes? En outre, ne devrait-on pas veiller à 

élaborer une procédure de signalement claire, qui 

établirait leur responsabilité s'ils n'interviennent pas 

immédiatement lorsqu'ils ont connaissance d'une 

activité ou d'une information illégales? 

 

07.01  Ben Segers (Vooruit): Jonge meisjes 

worden op de socialemediakanalen steeds vaker 

het slachtoffer van uitbuiting, onder meer via shout-

outpagina's. Daarbij wordt in ruil voor weinig 

verhullende foto's hun profiel gepromoot. De 

minister is voorstander van een proactief beleid en 

lokprofielen kunnen daarin een rol spelen.  

 

Had de minister daarover al overleg met Meta? Zal 

hij initiatieven nemen om een en ander in praktijk te 

brengen? Moet het Wetboek van economisch recht 

niet worden aangepast, zodat sociale media en 

dienstverleners ook een algemene verplichting 

hebben om actief op zoek te gaan naar feiten of 

omstandigheden die op onwettige activiteiten 

duiden? Moet er daarnaast niet worden gezorgd 

voor een duidelijke meldingsprocedure, waardoor 

hun aansprakelijkheid vaststaat wanneer ze niet 

meteen optreden na kennisname van een onwettige 

activiteit of onwettige informatie? 

 

07.02  Vincent Van Quickenborne, ministre (en 

néerlandais): Quelques réunions ont déjà eu lieu 

avec Meta concernant l'exploitation sexuelle par le 

biais d'Instagram, en présence de représentants de 

Child Focus, de l'Institut pour l'égalité des femmes 

et des hommes (IEFH) et de Google. Il est encore 

trop tôt pour tirer des conclusions mais je suis 

relativement optimiste quant à la mise en place 

d'une coopération constructive. La concertation se 

poursuit désormais avec le ministère public, Child 

Focus et l'IEFH concernant l'approche de la 

violence sexuelle numérique à l'égard des 

personnes mineures et majeures, tant au niveau 

légal qu'au travers d'autres initiatives. 

 

07.02 Minister Vincent Van Quickenborne 

(Nederlands): Er werd met Meta al een aantal keren 

vergaderd over seksuele uitbuiting via Instagram, in 

aanwezigheid van Child Focus, het Instituut voor de 

gelijkheid van vrouwen en mannen (IGVM) en 

Google. Voor conclusies is het nog te vroeg maar ik 

ben voorzichtig optimistisch over de constructieve 

samenwerking. Er wordt nu verder overlegd met het 

openbaar ministerie, Child Focus en het IGVM over 

de aanpak van digitaal seksueel geweld tegen 

minder- en meerderjarigen, zowel op wettelijk vlak 

als via andere initiatieven.  

 

07.03  Ben Segers (Vooruit): Il était déjà mentionné 

dans Le Plan national de sécurité que la traite des 

êtres humains se déroule de plus en plus souvent 

en ligne. Le futur point de contact central et l'arrêté 

royal relatif aux plateformes publicitaires joueront un 

rôle à cet égard. Les profils appâts peuvent avoir 

leur place dans une lutte adaptée contre cette 

forme de traite des êtres humains. 

 

07.03  Ben Segers (Vooruit): In het Nationaal 

Veiligheidsplan werd al vastgesteld dat 

mensenhandel zich steeds vaker online afspeelt. 

Het toekomstige centraal meldpunt en het KB over 

advertentieplatformen zullen daarin een rol spelen. 

Lokprofielen kunnen een plaats hebben in de 

aangepaste strijd tegen dit soort mensenhandel.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

08 Question de Sophie Rohonyi à Vincent 

Van Quickenborne (VPM Justice et Mer du Nord) 

sur "Les cas d’agressions aux aiguilles 

08 Vraag van Sophie Rohonyi aan Vincent 

Van Quickenborne (VEM Justitie en Noordzee) 

over "Needle spiking" (55028235C) 
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hypodermiques" (55028235C) 

 

 

08.01  Sophie Rohonyi (DéFI): Un festival 

limbourgeois a dû fermer, dans la panique, car 

22 adolescents y avaient perdu connaissance. On 

craint une nouvelle vague de piqûres sauvages, 

même si les tests médicaux n'ont rien donné. Si ces 

agressions sont avérées, leurs auteurs ne peuvent 

rester impunis. Si le phénomène tient plutôt de la 

rumeur urbaine, les jeunes ont besoin de soutien 

pour y faire face. Nous ne pouvons ignorer ce 

phénomène, quelles qu'en soient les causes.  

 

 

 

Qu'ont donné les enquêtes? Comment explique-t-

on ces évanouissements? Aborderez-vous ce sujet 

avec les différents ministres concernés?  

 

08.01  Sophie Rohonyi (DéFI): In Limburg moest 

er een festival stilgelegd worden, omdat er paniek 

ontstaan was, aangezien 22 jongeren er het 

bewustzijn verloren hadden. Er wordt gevreesd voor 

een nieuwe golf van needle spiking, ofschoon de 

medische testen geen resultaat opgeleverd hebben. 

Als blijkt dat het werkelijk over een geval van 

agressie gaat, mogen de daders niet vrijuit gaan. 

Hoewel het wellicht over een broodjeaapverhaal 

gaat, hebben de jongeren ondersteuning nodig om 

er het hoofd aan te bieden. Ongeacht de oorzaken 

mogen we dat fenomeen niet negeren.  

 

Wat zijn de resultaten van de onderzoeken? Hoe 

valt te verklaren dat die jongeren zijn flauwgevallen? 

Zult u dat onderwerp met de verschillende 

bevoegde ministers bespreken? 

 

08.02  Vincent Van Quickenborne, ministre (en 

français): Des jeunes gens ont été pris de malaise 

dans un festival de Hasselt à la suite de 

signalements de piqûres d'aiguille. Le parquet du 

Limbourg prend l'affaire au sérieux et a ouvert une 

enquête, dont nous attendons les résultats. On n'a 

pas encore pu démontrer qu'il s'agissait bien de 

piqûres. Toutes les plaintes sont prises au sérieux 

et on procède à chaque fois à des analyses de sang 

et d'urine.  

 

Il appartient à la justice et à la police de traquer les 

suspects, de les poursuivre et les traduire en 

justice. Ce rôle n'est pas celui des réseaux sociaux, 

sur lesquels circulent pourtant des noms de 

suspects, sans aucune preuve. Le spiking est un 

phénomène que le nouveau droit pénal sexuel rend 

explicitement punissable.  

 

08.02 Minister Vincent Van Quickenborne 

(Frans): Op een festival in Hasselt werden jongeren 

onwel nadat ze naar eigen zeggen een prik hadden 

gevoeld. Het parket van Limburg neemt de zaak 

serieus en heeft een onderzoek geopend, en nu is 

het wachten op de resultaten. Men heeft nog niet 

kunnen aantonen dat het wel degelijk om gevallen 

van needle spiking gaat. Alle aangiftes worden 

ernstig genomen en er worden voor elk geval bloed- 

en urinestalen geanalyseerd.  

 

Justitie en politie moeten de verdachten opsporen, 

vervolgen en voor het gerecht brengen. Dat is niet 

de rol van de sociale media, waarop nochtans 

namen van verdachten circuleren, zonder enig 

bewijs. Needle spiking is een fenomeen dat in het 

nieuwe seksuele strafrecht expliciet strafbaar 

gesteld wordt.  

 

08.03  Sophie Rohonyi (DéFI): Merci d'accorder 

au sujet l'attention qu'il mérite et de rappeler la 

présomption d'innocence, principe battu en brèche 

par les réseaux sociaux quand ils se muent en 

tribunaux populaires.  

 

08.03  Sophie Rohonyi (DéFI): Dank u dat u de 

nodige aandacht aan deze kwestie besteedt en 

herinnerd hebt aan het vermoeden van onschuld, 

een principe dat op sociale media geschonden 

wordt wanneer ze veranderen in een volkstribunaal. 

 

Vous aviez indiqué que toutes les plaintes seraient 

systématiquement suivies par les parquets et qu'un 

pool de magistrats spécialisés existait au parquet 

de Bruxelles. Mais qu'en est-il dans les zones où il 

n'y a pas de centre de prise en charge des 

violences sexuelles? De plus, la plainte doit 

intervenir dans les 24 heures. Je voulais également 

savoir où en est l'encodage de ce type de plaintes 

car sans statistiques, il n'y a pas de mesures 

ciblées. Il faut sensibiliser les magistrats, les 

avocats et les médecins. 

 

U had aangegeven dat alle klachten systematisch 

door de parketten zouden worden opgevolgd en dat 

er een pool van gespecialiseerde magistraten 

bestaat bij het Brusselse parket. Maar hoe zit het in 

de gebieden waar er geen zorgcentra na seksueel 

geweld zijn? Bovendien moeten de klachten binnen 

de 24 uur worden ingediend. Ik wilde eveneens 

weten hoe het zit met de registratie van dergelijke 

klachten, want zonder statistieken kunnen er geen 

gerichte maatregelen worden genomen. De 

magistraten, advocaten en artsen moeten hiervoor 

gesensibiliseerd worden.  
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L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

La réunion publique de commission est levée à 

16 h 55. 

 

De openbare commissievergadering wordt gesloten 

om 16.55 uur. 
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